
输出种大棚技术也是软实力

2012年8月29日 星期三 编辑：张亚男 组版：曹庆丽

B02
今日潍坊

《齐鲁晚报·今日潍坊》“朝天锅”版全新升级，如果您想对咱潍坊的事儿说上几句，评上一段，请你发

送本报投稿邮箱：qlwbpl@163 .com，字数在600—800字为宜，期待您的关注。征稿

““
微微
@@
潍潍
坊坊
””上上

线线
了了
，，请请

关关
注注《《

齐齐
鲁鲁

晚晚
报报··

今今
日日
潍潍
坊坊
》》新新

浪浪
、、腾腾

讯讯
官官
方方
微微
博博

““
今今
日日
潍潍
坊坊
””，，

在在
这这

里里
，，您您

可可
以以
留留
下下
看看

到到
的的
事事
儿儿
，，身身

边边
的的

人人
儿儿
，，还还

有有
自自
己己
的的

心心
情情
，，在在
““
微微
@@
潍潍
坊坊
””

中中
，，让让

我我
们们
一一
起起
感感

受受
大大
潍潍
坊坊
。。

教育孩子，该淡定时得淡定
□王建

距离学生开学还有一周的时间 ,

在城区多家图书店 ,许多学生和家长
忙着选购辅导书籍。

对很多家庭来说，孩子的教育是
头等大事，万不可马虎，当然在投资上
也不会手软。成堆的学习书籍和辅导
材料，也体现出家长对孩子教育的关
心。家长的出发点是好的。不过，笔者
还是有话要说。

大部分的家长，虽说对孩子的教
育很关心，但是，他们思想深处的教
育，仅仅局限于文化课学习这一块，像
什么心理教育、道德教育、礼仪教育等
等，家长们好像并不是很关心。至于那

些课外读物，比如扩大知识面、丰富思
想内涵的书籍，则连想都不用想了。这
一点，从家长们购买的书籍材料多以
语数外为主，也能窥见一斑。当然，我
国的教育就是应试教育，素以分数论
成败，考上大学就是好学生。有了这么
个指挥棒在指挥，无怪乎家长们对于
书籍材料有所选择了。

另外，我们也经常看到这样一种
现象。选书也罢，报辅导班也罢，好像
大多都是家长在忙活，家长忙着咨询，
家长忙着选择，家长最终决定。而后面
跟着的面无表情的孩子，就像一个木
偶一样，只有服从的义务，而没有选择
和拒绝的权利。

笔者也算是个搞教育的，和学生

相处了这么多年，有一点是很明确的，
学生学有所成，主观能动性是最重要
的，只要他自己想学，辅之以正确的学
习方法，一般都可以取得不错的成绩。
至于辅导材料和辅导班，只不过是些
辅助材料，可有可无罢了。可叹我们这
些家长，没有和孩子仔细交流，明确孩
子的想法，而过于独断专横，把自己的
想法强加给孩子，把宝压在一堆堆的
辅导书和材料上，怎么可能成功呢？

走出国门，是潍坊大棚蔬菜的又一创举。从开始的派驻技术员到各地，再远到国外。大棚蔬菜技术如同长了
翅膀，漂洋过海，也把中国文化带到了四面八方。大棚蔬菜培训技术班在潍坊举办，更让人看到了软实力的传播
绝不仅仅局限于有限的几种形式。

《齐鲁晚报》消息，24日 ,发展
中国家大棚蔬菜栽培技术培训班在潍
坊开班。作为实训基地 ,来自20个国
家的38名农技人员除接受理论知识培
训外 ,还将实地体验蔬菜生产技术和
栽培技术。据悉 ,这是山东首次独立
承担援外培训班 ,而此类内容的援外
培训,在国内也是首次。

这些年来，在GDP增长的同时，
也有很多人提出，软实力在国际舞台
上同样重要。于是，孔子学院、外派
留学生，招收外国留学生都成为了一
种趋势，也由此让我们的文化不断地
传播到世界各地。让各地的人们更加
深刻地认识了中国传统文化，以及中

国新形势下的文化发展。大棚蔬菜培
训技术班在潍坊举办，更让人看到了
软实力的传播绝不仅仅局限于有限的
几种形式。种菜，同样可以给中国一个
在蔬菜种植业方面的深刻加分。

每逢远方的朋友提起潍坊，除了
古老的风筝外，更多的是潍坊大棚蔬
菜。事实上，从改革开放之初，从大棚
蔬菜从无到有，潍坊都成为了领先者。
自从有了大棚蔬菜，冬日的饭桌就变
得不再单调了。应季该有的蔬菜，冬天
基本都能够吃到。而一度储存半冬的
大白菜，也不再成为必备品。大棚蔬菜
通过公路、铁路、轮船，运动了全国各
地。北京、上海、广东等大城市的超市
不必说，就连遥远的西藏、海南都可以
吃上潍坊出产的大棚蔬菜。这是大众

的口福，也是潍坊人的骄傲。
走出国门，是潍坊大棚蔬菜的又

一创举。从开始的派驻技术员到各
地，再远到国外。大棚蔬菜技术如同
长了翅膀，漂洋过海，也把中国文化
带到了四面八方。我们说当今世界需
要硬实力，也需要软实力。相信有勤
劳智慧的中国人，有创新精神的潍坊
人在不断的努力下，一定会创造出更
灿烂的文化，也一定会用自己的文化
影响世界。

□李洪嵩

近日有媒体报道，一大学材料科学与工程学
院计划禁止大一新生使用电脑，此计划一出，立刻
在网上引起轩然大波。虽然学院称是因为新生要
参加军训和一些活动，担心影响功课和考试，沉迷
网络恐怕会荒废学业，所以才有出“禁令”的想法。
但是，这种“一刀切”的方式可行吗？

@陈法拉Fala全球后援会v：大一是大学打基
础的时候，部分学生到了大一开始放纵自己。本用
作学习的电脑变成了上网、看电影、玩游戏的工
具。因此很多院校明文规定，禁止大一新生带电
脑。但这同时也打击了那些想用电脑学习的同学
的积极性。

@Lanny小确率：录取通知书用大字标明“建
议大一新生不要带电脑”！然后，身边的人说“大一
带电脑影响学习”！再然后，老师什么都让人用电
脑做！什么作业都要电子版！要打印！什么工作都
要到共享和网上下载！别逼我！

@hwr69：女儿今天晚上回家，明天下午还有
课，所以中午就得返校。在家的时间很紧呢，而且
女儿这次回来主要是用电脑编写她的播音稿子并
打印出来，因为学校有规定大一新生是不能带笔
记本上学的，所以就跑回家来写稿了。
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